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『奉仕と親睦
　　　そして財団』
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持続可能なロータリーに！
共に学び、共に行動

（楽しくポシティブにゴー）
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    5/30(金)

第3149回
    6/13(金)6月第1例会5月第4例会5月第4例会

第3147回
5/30(金）

第3148回
    6/6(金) 6月第2例会

開 会 点 鐘
四 つ の テ ス ト
ロ ー タ リ ー ソ ン グ
会 長 の 時 間
幹 事 報 告 等
プ ロ グ ラ ム
閉 会 点 鐘

出席率72.7％
鯖江商工会議所　大会議室

佐野　直美
ソング副リーダー

点鐘：12:35点鐘：12:35点鐘：12:35

「鯖江西山公園道の駅」

伊  藤　努　様
駅長

「ハラスメントへの対応」
～裁判所の判断動向から～

窪 田　善 一 郎　様
社会保険労務士・産業カウンセラー

ロータリーソング

それでこそ
ロータリー

テーマ

卓話

テーマ

卓話

「子どもまんなか社会と
　　　　子どもの権利」

天  方　あすか　様
（認定特非）福井県子どもNPOセンター

テーマ

卓話

会　長　の　時　間　・　幹　事　報　告

委　員　会　報　告

幸道森市　会長
　来週から6月です。春江のゆり、三国のラベンダー、北潟湖の花しょうぶ、
レインボーラインのバラ等、花の季節です。
今話題は「米」です。備蓄米の放出で安い米が出回りますが、新米が出回

る9月には５キロ4,000円台の価格はどうなるのでしょう？
先週卓話「脳のつかい方」の笠原園代様から礼状と私が質問した「頑張れ」「頑張る」について
のアドバイス文をいただきました。
幹事報告　梅田吉臣　幹事
・委員長は次年度クラブ報告書用に、今年度の活動実績報告を76Pを参考にして、幹事まで提
出してください。
・５月１６日（金）より、クールビズになります。

岩尾顕治　クラブ管理運営委員会
　6月3日に「賃上げをどう捉えるか」をテーマにした第5回ロータリー経営塾を開催します。「鯖江シテ
ィーホテル」に於いて、PM６時半から行ないますので、多数のご参加をお待ちしております。
山崎隆弘　副幹事
　6月6日に「2025～26年度役員全体会議」をPM６時から當田家で開催します。出席返事の提出をお
願いします。また、次年度クラブ報告書用に活動計画書を提出してください。また、5月の家庭集会では、
卓話推薦者名簿の発表も依頼されました。
　８月２２日は、ガバナー公式訪問です。

・5月16日の例会終了後、クラブ協議会（新旧合同）があります。２階役員室に今年度各委員長・次年度各委員長
はお集まりください。
・５月は家庭集会の月です。６月６日の例会で各班は発表をお願いします。題目は、「次年度プログラム委員長の
為に卓話推薦者の名簿を幹事にお知らせください。」です。　よろしくお願いします。
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にこにこＢＯＸ報告

卓　話：鯖江西山公園道の駅　駅長　伊藤　努　様
テーマ：「鯖江西山公園道の駅」
　道の駅西山公園の成功は、その独自の運営モデル、地域密着戦略、差別化されたオリジナル
商品の開発、そして地域連携の推進といった多角的な取り組みによって支えられています。
　第一に、道の駅西山公園は、鯖江市が運営を民間企業に委託する「指定管理」方式を採用して
おり、福井県内の他の道の駅が年間1,000万円から3,000万円の指定管理料を受け取っている

のに対し、西山公園は鯖江市から指定管理料を一切受け取っていません。にもかかわらず、コロナ禍での赤字補填を除け
ば、毎年市に納付金を納めており、これは民間運営による経費の抑制と売上向上の企画力が功を奏していることを示して
います。行政にとっては、低コストで道の駅を維持できるメリットがあります。
　第二に、地域密着型の戦略が成功の大きな要因です。全国の道の駅が県外客7割、県内客3割であるのに対し、西山公
園では県内・市内利用者が7割、県外客が3割と逆転しており、高いリピート率を誇ります。これは、開業当初から「地元の
道の駅に行ったことがない地元民が多い」という課題に着目し、まずは県内でのPR活動に注力した結果です。鯖江市民は
地元意識が強く、自ら来客を案内したり、お土産を購入したりするなど、まるで道の駅の「営業活動」を行っているかのよう
に積極的に支えています。
　第三に、他の道の駅との差別化を図るため、「ここでしか買えないもの」という地元色を取り入れたオリジナル商品の開
発に注力しています。具体的な成功例としては、「つつじソフト」と「吉川ナスバーガー」が挙げられます。
　つつじソフトは、食用つつじが使えないため食用香料を活用し、濃厚なバニラ原液からさっぱりとしたタイプに変更す
る工夫を凝らし、春から秋にかけてのヒット商品となりました。
　吉川ナスバーガーは、高価で流通が難しかった伝統野菜「吉川ナス」に注目し、鯖江を代表する地場野菜として売り出
すために考案されました。丸い特徴を活かし、自家製鳥そぼろ味噌味、照り焼きソース味、山うにマヨネーズ味といった多
様な味を展開。発売当初から大好評を博し、昨年テレビ番組「マツコの知らない世界」で紹介されたことをきっかけに完
売を繰り返し、年間売上最高を達成しました。さらに、吉川ナスがGI（地理的表示保護制度）認証を受けたことで地域ブラ
ンド品としての価値を高め、GI基準を満たさないB級品を全て買い取り「吉川ナスのはまなみそ」を開発することで、生産
者との関係強化と安定供給を実現しています。道の駅は吉川ナスの県外発送や高級料亭への発送も一手に引き受け、吉
川ナスは道の駅と共に有名になり、鯖江市の「顔」となっています。
　最後に、地域連携におけるリーダーシップも特筆されます。オープン当初、道の駅間の交流
や情報共有が不足していた状況を改善するため、西山公園の駅長が福井県内の道の駅長会を
立ち上げ、初代会長を8年間務めました。この会は、新しい駅長が運営の判断や行政対応、商品
仕入れなどについて相談できる窓口となり、全国で初の試みとして、他都道府県での駅長会設
立にも繋がりました。
　これらの独自の運営努力、地域との強い結びつき、革新的な商品開発、そしてリーダーシップが、道の駅西山公園の成
功を支える具体的な要因となっています。

「鯖江西山公園道の駅」伊  藤　努　様
駅　長

テーマ卓　話

幸道　森市　会員

梅田　吉臣　会員

齋藤多久馬　会員

窪田　健一　会員

大島　恒彦　会員
帰山　明朗　会員
清水　康弘　会員

伊藤様の卓話期待してます。

伊藤様の卓話楽しみです。

伊藤様の卓話に期待して。

伊藤様の卓話を楽しみに。

伊藤駅長さんの卓話に期待して！

伊藤様をお迎えして。

伊藤駅長の卓話楽しみに。

山﨑　隆弘　会員

酒井　雅憲　会員
増永　英彦　会員
青柳　良彦　会員
時田和一良　会員
佐野　直美　会員
野呂　和夫　会員

伊藤様の卓話を楽しみに。吉川なす美味しかったです。

昨日万博行ってきました（会場４時間滞在）。ガラガラでたくさんのパビリオンが

伊藤様の卓話楽しみです。

初めて参加させていただきました。所用のため途中で退席させていただきます。

皆様お久しぶりです。申し訳ありませんが所用のため早退させていただきます。

青柳・時田会員のお顔見れルンルンです。ソング指揮させて頂けるのも後４回

伊藤様の卓話を楽しみに。

笑顔で頑張ります。

見れました。


